



# 智能啓發

## キピー集会

5月7日（火）、キピー指導者の方々の紹介、キピーに関する諸注意などの次第で、キピー集会が行われました。おうちの人のお迎えやお兄さんお姉さんを待つ人、スポ少までの待ち時間を有効活用したい人、PTA参観日におうちの人を待つ人など、様々な理由で今年もキピーを利用する人が多いようです。西目は、指導者の人数が揃っており開催日数が多く、利用する子どもにとっても、おうちの人にとってもありがたいことだと感じます。指導者の方や先生方からの約束を守って、気持ちよく利用してほしいと思います。

尚、毎回の利用でなくとも、「利用することがあるかもしれない」という人でまだ未登録の人は、ぜひ登録をしてください。今後も受け付けいたします。



< 放課後子ども教室 教育活動サポーターの皆さん >

齋藤〇〇さん（兼コーディネーター）

増田〇〇さん

多賀谷〇〇〇さん

鷹島〇〇さん

菅原〇〇さん

太田〇さん

よろしくお願いします！

## 田植え

5月22日（水）、5年生が学校田で田植えを行いました。鳥海山がよく見える絶好の田植え日和でした。西目環境保全活動の会会長の三浦〇〇さんをはじめ、JA指導者、市産業課、AST農場、地域のたくさんの方々からご指導やお手伝いをしていただき、4月26日（金）に子どもたちが種まきし大きく成長した苗を、10a程の広い田んぼに植えました。泥に足を取られ転んだ子どももいましたが、楽しそうに田植え作業を行っていました。中には、教えられた苗の本数を曲がらず手際よく植え、指導者から「プロのようだ！」と褒められている子どももいました。また、昔ながらの手植え作業の後に、田植え機での作業も経験し、現在の農業の進歩を感じることもできたようでした。

昨年は、この田んぼから500kgほどの収穫がありました。今年も秋には稲刈り作業を予定しています。米作りの大変さ、楽しさ、収穫への期待を感じることができ、有意義な体験学習となりました。



## 読み聞かせ

西目小学校では、グループ「そよ風」の皆さんによる読み聞かせを、今年度も継続していただいています。早速、1年生は5月7日（火）から、2年生は14日（火）からスタートしました。こども園の頃からの継続の成果もあるのでしょうか、読み聞かせが始まるとしっとりと聴き入る姿が見られました。

読み聞かせは、子どもの知育だけでなく情操教育にも大きく貢献すると言われていいます。ご家庭でも読み聞かせに取り組んでみてはいかがでしょうか。



< 西目小学校の読み聞かせに来てくださる「そよ風」の皆さん >

秋生〇〇さん 正木〇さん 秋生〇さん

よろしくお願いします！

## 野菜の苗購入体験

2年生、梅組、桃組が、おうちの人から預かったお金を持って、地域のお店に出向き、今年自分が育てたい野菜の苗を買いました。生活科や生活単元の学習ですが、買い物予算や代金、おつりの計算など、算数の学習も関連しています。それぞれの教科等で学んだことが組み合わせられて、実際の生活に活かされていく大事な学習です。

梅組と桃組は、早速苗植えをしました。水やりの計画もしっかりと立てました。2年生は、今後、西目高校生に野菜のことを教わりながら、一緒に苗植えをする予定です。



ありがとう  
ございます

近年、菜園の土が劣化し野菜がうまく育ちにくくなっていましたが、4月に、西目地域中沢のナカザワカントリーファームさんより、良質の土を全学年分たっぷりいただきました。ありがとうございました。

## 租税教室

5月8日（水）、6年生が、社会科の学習で「税」について学習しました。ゲストティーチャーとして、長田建設経理部の佐藤さんに来ていただき、アニメの映像や本物の紙幣とほぼ同じ重さのアタッシュケース（1億円相当）などを用いながら分かりやすく教えていただきました。税の大切さについて真剣に学ぶことができた1時間でした。



「租税教室で学んだこと」

租税教室をして、税金の大切さなどが分かりました。なかでも、税金が使われている施設や物などを知って、もし税金がなくなったらその物たちはどうなるんだろうと思いました。自分たちが出した消費税などの税はきちんと社会保障に使われていて、社会のバランスを保つために使われていると分ると、税金をきちんと納めなくてはならないと思いました。小学校6年間でかかるお金は、585万円かかるそうです。とても多いと思いました。しっかりと勉強したいと思いました。

（6年松組 佐々木〇〇）

